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令和５年第１１回海津市教育委員会議事録 

 令和５年８月２５日（金）午後１時３０分より第１１回海津市教育委員会が海津市役所  

西館１階 １－１会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認 

 (2)教育長の報告 

 (3)協議事項               

議案第７５号 海津市教育委員会点検評価報告書について 

          議案第７６号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度９月補正）に対

する意見について 

          議案第７７号 教育に関する事務に係る議案に対する意見について 

          議案第７８号 要・準要保護者の認定について 

          議案第７９号 専決処分の承認を求めることについて 

                   

       

                

２ その他 

 (1)教育委員会後援事業７．８月分申請について 

  

 

 

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

 服部 公彦 ・ 曽根 理仁・ 伊藤 亮一 ・ 大津 由佳  

 伊藤 嘉保 

 

 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

 な し 

 

 

５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長                       後藤 政樹  

教育総務課長兼学校給食センター所長兼学校統合推進室長 後藤 英仁 

学校教育課長兼教育研究所長              大坪 光   

社会教育課長兼歴史民俗資料館長兼図書館長       德永 宗哲    

スポーツ課長                     米山 一雄  

こども未来課長                    毛利 卓司 

  

６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  山田 佐智子 
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発言者 内        容 

教育長 令和５年第１１回海津市教育委員会を始めます。 

（１）前回の議事録の承認をよろしくお願いします。 

（２）教育長の報告を行います。 

７月後半からの報告をさせていただきます。 

教育総務課では、７月２７日に教職員のメンタルヘルス研

修会がございました。４４名の参加がございました。そして

本日、市の教育委員会でございます。 

学校教育課では、７月２０日に小中学校第１学期終業式が

ございました。２２日に教員採用一次試験がございました。

来年度は、６月に実施される予定です。３１日に園・学校人権

同和教育研修会がございました。８月１０日から１６日まで

学校閉庁日でございました。１７日、１８日に中津川市で県

都市教育長会がございました。２２日に園・学校人権同和教

育部会が研修視察に、杉原千畝記念館へ１６名が参りました。 

社会教育課では、７月１９日に社会教育委員・公民館運営

審議会がございました。８月２２日にスクールサミットがご

ざいました。情報モラルについての交流がございました。２

３日から２５日まで中高生霧島交流事業で、霧島市より生徒

が本市に訪問しております。本日、解団式がございます。 

スポーツ課では、７月２３日に長良川国際トライアスロン

大会がございました。中学生の参加も全国より４０名ほどご

ざいました。 

その他ですが、７月３０日にアクアワールド水郷パークセ

ンター堀田エリア北側開園式がございました。日新中の生徒

が３０名ほどボランティアで参加しました。８月２２日に海

津っ子議会がございました。各学校２名の生徒が提案をしま

した。 

今後の予定です。８月３１日に第２回通学路安全推進会議

がございます。９月１日に小中学校第２学期始業式です。４

日に市議会第３回定例議会が開会されまして、５日が一般質

問です。市教委訪問が８日に高須小、１３日に吉里小、１５日

に東江小、２０日に城南中、２６日に下多度小でございます。

９月１０日にデ・レーケ記念交流レガッタ大会がございます。

６８クルーの参加を予定しております。生徒指導訪問が、９

月１２日に大江小、１４日に城山小、１９日に日新中、２１日

に今尾小、２２日に平田中でございます。２７日に市研究指
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発言者 内        容 

定校発表会が西江小でございます。２９日に西濃地区教育長

及び教育長職務代理者研修視察が垂井町でございます。１０

月１日に長良川ふれあいマラソンがございます。１５日にぎ

ふ清流郡市対抗駅伝競走大会がございます。 

私からは、以上でございます。何か報告につきまして、ご質

問等がございましたらお願いします。 

全委員  よろしい。 

教育長 （３）協議事項  

議案第７５号 海津市教育委員会点検評価報告書について

説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜海津市教育委員会点検評価報告書について別紙資料にて

説明＞ 

 

教育長  １ページから１１ページまででご意見ご質問等ございまし

たらお願いします。 

 

伊藤（嘉）委員  目次の「（３）新型コロナウイルス感染症の拡大防止に向け

た対応経過」とありますが、報告書には、記載がないと思いな

すので削除ください。１ページ「（３）点検・評価の方法と評

価区分」の説明をもっと分かりやすくした方が良いと思いま

す。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

 訂正いたします。 

教育長  「基本目標１ 子ども・子育て支援の充実」１４ページから

１８ページまでで、ご意見ご質問等ございましたらお願いし

ます。 

伊藤（嘉）委員 １５ページの（５）施策の総合点検評価は、１４ページの基

本目標１の前に持ってくるとよろしいと思います。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

訂正いたします。 
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発言者 内        容 

学校統合推進

室長 

伊藤（嘉）委員 １５ページ、①認定こども園における幼児教育の推進の年

度計画「１０の姿目指し」は「１０の姿を目指し」がよろしい

と思います。 

１７ページ、１．施策の進捗状況の評価と理由および方向

性の「コロナ渦」は、「コロナ禍」が正しいと思います。 

①多様な子育て支援サービスの充実の課題で「懸念される」

とありますが、懸念されるのでどうするかという改善の方策

を入れていただくとよろしいと思います。 

こども未来課

長 

訂正いたします。 

伊藤(亮)委員 １５ページ、①認定こども園における幼児教育の推進の年

度計画で、「専門機関の講師を招いて園内研修会を実施する」

とありますが、実施成果には、実施したとありませんので、今

後の課題にする必要があるのではないでしょうか。ご検討く

ださい。 

１６ページ、②小学校との連携強化の課題に、「滑らかな接

続に向けた」とありますが、「切れ目のない」といった表現が

よろしいのではないでしょうか。④就学前教育・保育施設の

整備の実績成果の「新たに創設」は同じ言葉が重なっていま

すので「新たに」とした方がよろしいのではないでしょうか。 

１８ページ、②相談体制の充実の年度計画に「関係機関と

繋ぎ」とありますが、「関係機関と連携し」とした方がよろし

いと思います。課題に「市内全体の延べ利用者数は減少傾向

である」とありますが、何が減少傾向なのですか。 

こども未来課

長 

相談件数です。訂正いたします。 

伊藤（嘉）委員 １７ページ、①多様な子育て支援サービスの充実の取組目

標の「子育て支援サービスを支援できる」は、「子育て支援サ

ービスを提供できる」とした方がよろしいと思います。 

１８ページ、③情報提供の充実の年度計画「母子保険事業」

は「母子保健事業」が正しいと思います。 

こども未来課

長 

訂正いたします。 

教育長 「基本目標２ 学校教育の充実」１９ページから３３ページ
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発言者 内        容 

までで、ご意見ご質問等ございましたらお願いします。 

伊藤（嘉）委員 ２０ページ、１．施策の進捗状況の評価と理由および方向

性に、「臨時休業中における県下唯一のオンライン授業」とあ

りますが、令和４年度に実施されたのでしょうか。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

令和３年度でした。削除いたします。 

伊藤（嘉）委員 ２４ページ、１．施策の進捗状況の評価と理由および方向

性の「小学校統合の状況を踏まえ」とありますが、まだ統合さ

れていませんので、「小学校統合を踏まえ」とした方がよいの

ではないでしょうか。 

①学校施設の老朽化対策及び長寿命化対策の推進の目標の

「様式化」は「洋式化」が正しいと思います。教育振興計画に

は、「洋式ウォシュレット化」とありますので、それに合わせ

た方がよろしいと思います。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

訂正いたします。 

伊藤（嘉）委員 ２７ページ、③人権同和教育の推進の課題に「インターネ

ットによる人権侵害」とありますが、「インターネット上の人

権侵害」としていただいた方が適切かと思います。 

伊藤（亮）委員 ２２ページ、⑥多様なニーズを要する子どもに対応した教

育機会の充実の課題に高須フレンドリールームの場所につい

ても課題として入れていただきたいと思います。 

２４ページ、①学校施設の老朽化対策及び長寿命化対策の

推進の課題に閉校する４校の跡地利用についても課題として

いただきたいと思います。 

２７ページ、③人権同和教育の推進の実績成果に「各校・認

定こども園に配布し」とありますが、こども園の配布対象者

は、誰ですか。 

２８ページ、②教職員研修の充実の課題に「デジタル教科

書」とありますが、「指導者用デジタル教科書」とした方がよ

ろしいと思います。 

学校教育課長 訂正いたします。 
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発言者 内        容 

兼教育研究所

長 

大津委員 ３０ページ、①地域全体で取組む職員の推進の実績成果で

すが、これほど色々な取組を行っているのですから内部評価

は◎でよろしいのではないでしょうか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

ありがとうございます。 

大津委員 ３２ページ、⑤学校における事務負担の軽減ですが、毎年

同じようなことが書かれていますが、今後、目標を検討され

たらよろしいのではないのかと思います。 

教育長 「基本目標３ 生涯学習環境の整備・充実」３４ページか

ら４０ページまでで、ご意見ご質問等ございましたらお願い

します。 

伊藤（嘉）委員 ３６ページ、③社会教育施設などの整備とネットワーク化

の課題に、「城山支所の設置の検討」とありますが、教育委員

会で課題とすることでしょうか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

全体的に、課題を見直します。 

伊藤（亮）委員 ３５ページ、①生涯学習ニーズの把握の実績成果ですが、

「２１講座を開講したこと」ということに対しての、参加者

についてご記入いただきたいです。 

３８ページ、③図書館や歴史民俗資料館などの学習機関の

機能充実の実績成果に「入館者が増加した」とありますが、い

つに比べて増加したのか記入していただきたいです。 

４０ページ、③学習機会の充実の年度計画に「学習機会の

充実に努める」とありますが、実績成果に「学習機会の充実に

努めることができた」としたらよろしいと思います。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

訂正いたします。 
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発言者 内        容 

大津委員 ３７ページ、２．参考とする指標ですが、目標値に比べ実績

値がかなり低いです。平田図書館が閉館となったからだと思

いますが、この目標値でよろしかったのでしょうか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

この目標値は、平田図書館が閉館となる前の目標値となっ

ております。 

教育長 「基本目標４ 青少年の健全育成・地域交流の推進」４１

ページから４６ページまでで、ご意見ご質問等ございました

らお願いします。 

伊藤（嘉）委員 ４３ページ、④青少年教育の充実と地域社会の教育力の向

上の取組目標に「子ども会活動」の目標がありますが、課題に

ついてもご記入していただくとよろしいと思います。 

４４ページ、２．参考とする指標の「単位子ども会 会員

数」ですが、実績値に単位が入っていないので入れてくださ

い。目標値に比べ実績値がかなり低いですがどうしてですか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

 目標値を決めた時点より、会員数が激減したためです。 

大津委員 ４２ページ、２．参考とする指針にも、「単位子ども会 会

員数」を付け加えられたらよいと思います。 

伊藤（亮）委員 ４６ページ、①交流教育の充実の実績成果に、霧島交流の

記載がありますが、酒田市との交流についての記載がありま

せん。継続していくのであれば、課題のところに入れられた

らよろしいかと思います。 

教育長  「基本目標５ 文化の振興」４７ページから５４ページま

でで、ご意見ご質問等ございましたらお願いします。 

伊藤（嘉）委員 ５０ページ、１．施策の進捗状況の評価と理由および方向

性の「リニューアル計画」とありますが「歴史民俗資料館のリ

ニューアル計画」としていただいた方が分かりやすいと思い

ます。 

社会教育課長兼

歴史民俗資料館

長兼図書館長 

訂正いたします。 
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発言者 内        容 

伊藤（亮）委員 ４８ページ、①指定文化財の保存・保護活用、後継者の育成

の課題に「保存活用計画を策定し」とありますが、いつ策定す

るのですか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

策定作業に入るのは、令和７，８年度です。令和４，５年は

それに向けた準備中です。 

伊藤（亮）委員 目標年度を入れた方がよろしいと思います。 

５３ページ、③市民参加型による芸術創作活動の奨励の年

度計画に「実行委員会を設立する」とありますが、設立された

のでしょうか。設立されていなければ、そのことを課題に入

れた方がよろしいと思います。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

令和４年度に実行委員を設立することができませんでした

ので、そのことについて、課題で説明を追加します。 

大津委員 ５２ページ、②文化や芸術に親しむ機会の提供の年度計画

に、「文化芸術による子供育成総合事業（巡回公演事業）とあ

りますが、どれくらいの学校が実施しているのでしょうか。 

また、課題に「応募校の偏りがある」とありますが、どうし

て偏りがあるのでしょうか。 

③市民参加型による芸術創作活動の奨励の課題に「不安を

払拭できる」とありますが、何の不安でしょうか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

「不安」は、「コロナ感染に対する不安」です。 

大津委員 そのことを記入していただくと、よろしいと思います。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

巡回活動を活用しているのは、３校です。巡回公演事業に

対する学校の関心に偏りがあるからだと思われます。 

教育長 「基本目標６ スポーツ活動の振興」５４ページから５９

ページまでで、ご意見ご質問等ございましたらお願いします。 

伊藤（嘉）委員 ５９ページ、③競技スポーツ活動の支援の取組目標に「東
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京２０２０オリンピック・パラリンピック」とありますが、令

和４年度の目標でよろしかったでしょうか。 

スポーツ課長 当初の取組目標は、変更できないということがありました

ので、目標は変更しておりません。 

伊藤（嘉）委員 課題に「パリ五輪」とありますが、「パリオリンピック・バ

ラリンピック」に訂正したほうがよろしいと思います。 

スポーツ課長 訂正いたします。 

伊藤（亮）委員 ５６ページ、③市民参加型スポーツ活動の推進の課題に、

「地区運動会については、下多度、城山、石津地区の参加者が

減少しており」とありますが、令和４年度は実施したのです

か。 

スポーツ課長 令和４年度は、実施しておりません。 

伊藤（亮）委員 減少しておりというのは、いつの時点からのことですか。 

スポーツ課長 この取組目標を立ててから年々減少しております。 

伊藤（亮）委員 「各地区運動会では、参加者が減少しており」とした方が

よろしいのではないでしょうか。 

スポーツ課長 訂正いたします。 

伊藤（亮）委員 ５７ページ、①体育施設の充実の年度計画に「体育施設の

集約化に伴う事業を進める」とありますが、実績成果にその

ことの記載がありませんので、記載された方がよろしいと思

います。 

スポーツ課長 訂正させていただきます。 

曽根委員 ５６ページ、③市民参加型スポーツ活動の推進の関連で、

海津市内全域で、体育推進員を置いて活動しているのでしょ

うか。 

スポーツ課長 体育推進委員を置いて活動しています。 

曽根委員 海津地区も地区運行会を行っていますか。 

スポーツ課長 海津地区は実施していません。 

曽根委員 地区運動会について、根本的に検討する必要があるのでは

ないでしょうか。課題についてそのことを入れていただくと

よろしいと思います。 

スポーツ課長 訂正いたします。 

伊藤（亮）委員 １２ページの内部進捗評価一覧表の「重点的な取り組み」

には★印を入れていただくと分かりやすいと思います。 

教育総務課長 追加いたします。 
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兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

教育長 それでは、次回の教育委員会に修正したものを上程します

ので、よろしくお願いします。 

【こども未来課長退席】 

議案第７６号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度

９月補正）に対する意見について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜別紙資料にて説明＞ 

【歳出】教育総務課 小学校管理事業４，８４０千円の増 

中学校管理事業６８２千円の増  歳出補正予算額合計  

５，５２２千円の増 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 排煙窓は、定期点検はしていないのですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

業者が排煙窓の定期点検は行っておりません。各学校で行

っております。 

 

伊藤（亮）委員 日新中の玄関自動ドアは、タッチ式の自動ドアにしては、

どうでしょうか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

検討させていただきます。 

曽根委員 高須小の空調は、２台あって、１台壊れたということです

が、もう１台は、大丈夫ですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

はい、大丈夫です。 
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大津委員 高須小学校の南舎は、教育委員会の管理ですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

教育委員会で施設の維持管理をしています。 

大津委員 今後の管理も教育委員会が行うのですか。 

事務局長 施設は、留守家庭教室等で利用しますが、施設の維持管理

は教育委員会が今後も行います。 

教育長 議案第７６号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度

９月補正）に対する意見について異議なしということでよろ

しいでしょうか。  

全委員 よろしい。 

教育長 議案第７６号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度

９月補正）に対する意見について異議なしということで報告

します。 

議案第７７号 教育に関する事務に係る議案に対する意見

について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜海津市立小学校及び中学校設置条例の一部を改正する条

例について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 海西小学校の屋内運動場は、全面使用のみで半面使用はな

いのですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

海西小学校の屋内運動場は、全面使用のみとなっておりま

す。 

教育長 議案第７７号 教育に関する事務に係る議案に対する意見

について異議なしということでよろしいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第７７号 教育に関する事務に係る議案に対する意見
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について異議なしということで報告します。 

議案第７８号 要・準要保護者の認定について説明をお願

いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜要・準要保護申請者２名について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第７８号 要・準要保護者の認定について、認定条件

の基準値１．３を超えている１名は、認定しないということ

でよろしいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第７９号 専決処分の承認を求めることについて説明

をお願いします。 

スポーツ課長 ＜公文書の公開について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第７９号 専決処分の承認を求めることについて承認

していただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第７９号 専決処分の承認を求めることについて承認

します。 

その他 

（１）教育委員会後援事業７．８月分申請について説明を

お願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

７月に３件、８月に２件の後援申請がございました。毎年

申請していただいておりますので、専決処分にて承認させて

いただきました。 

 

 

教育長 ご了承いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 以上、本日の日程をすべて終了しましたので閉会します。 

 【閉会 午後３時１０分】 

 


